

TEL LE CHIEN DE LA BIBLE...

les cheminots retournent à leur vomissement. Avec un certain dégoût, peut-être, mais ils y retournent tout de même; les bonzes des organisations syndicalestes n'ayant rien d'autre à leur proposer pour satisfaire leur appétit, que la semipiternelle autant qu'illogique augmentation de salaire, hiérarchie bien entendu.

Ils sentent confusément que quelque chose ne va pas, leur situation redevenant aussi précaire tous les trois mois, parfois moins, et les bourgeois les éclaboussant chaque jour un peu plus de leur luxe. Mais l'inexpérience de la plupart en matière économique, les affirmations mensongères des mystificateurs au pouvoir, qu'ils soient gaullistes ou autres, estimant que la situation du pays s'améliore, et que tout va changer, celles des représentants des partis politiques et des organisations syndicalestes qui soutiennent que l'action qu'ils mènent est rentable, les empêchent de situer exactement la solution valable du problème.

D'ailleurs, diront les plus évolutifs, si tout le monde est fixé sur la vassalité et la vénalité des parlementaires et politiciens de tout acabit, quels avantages trouveraient les responsables syndicaux à tromper les travailleurs, qu'ils ont pour mission de défendre? Malgré les apparences, ils sont multiples, et tous plus importants les uns que les autres.

Un pacte tacite existe entre gouvernements et responsables syndicaux, aux échelons supérieurs, bien entendu. A part les membres de la C.N.T. et de l'Alliance Ouvrière Anarchiste, qui sont sans aucun rapport avec ces gens là, il n'y a pas d'exception à la règle. A qui en doute, et pourrait nous citer le cas de la C.G.T., tenue à l'écart du « peloton » actuellement, nous demandons de jeter un coup d'œil de l'autre côté du rideau de fer, que ce soit chez les Russes ou leurs satellites, et de se rappeler, chez nous, de la période de collaboration cégeste quand le parti communiste participa au pouvoir, après la dernière guerre. Tous les autres, en plus de leur participation à divers conseils et organismes nationaux et départementaux, largement rétribués, ne le sont pas moins pour leur fonction sur le plan syndical. Ils ont donc tout intérêt, pour rester en place, à ne pas provoquer trop de « remous »; à laisser supposer qu'ils travaillent à l'amélioration de la condition du prolétariat, alors que c'est surtout la pérennité de leurs priviléges et même leur amplification qui les intéresse.

De toutes, bien les grèves limitées dans le temps, car il faut garder les trouées, bien en main, pour des augmentations hiérarchisées, qui ne peuvent donner aucun résultat valable; 10 francs par mois d'augmentation au cantonnier, 100 au cadre moyen. Nous ne pouvons situer celles attribuées aux « barons du rail », hors statut, c'est le secret des dieux, mais elles sont exorbitantes.

Pourquoi interrogeronnt encore certains, les syndicats seraient-ils possédés par le désir de vouloir creuser et élargir davantage le précipice qui sépare les cadres des agents d'exécution? Ils veulent peut-être éviter d'aboutir à cette extrémité mais il y sont contraints par deux raisons majeures: La grosse majorité des responsables syndicaux au sommet sont cadres sur le plan corporatif et, charité bien ordonnée, la solidarité n'étant pas leur fort, ils commencent par penser à eux. De plus, la C.G.T. et surtout la C.F.T.C. et Force Ouvrière groupent à la fois des agents d'exécution et des cadres, et comme ils sont avant tout des «marchands de timbres», pour lutter efficacement contre les organisations purement cadres (C.G.C., cadres autonomes), ils sont obligés de faire de la surenchère, ce qui confirme qu'on ne peut en même temps être place des deux côtés de la barricade.

En attendant qu'ils aient compris que leur appartenance à des organisations regroupant à la fois les larbins des exploiteurs et les exploités est incompatible avec la lutte de classes qu'ils doivent mener pour aboutir à leur libération, les parias du rail débarqueraient demain 23 octobre, comme ils l'ont fait hier, avant-hier et le recommenceraient continuellement sans qu'aucune amélioration durable de leur sort intervienne.

Les agents de conduite s'absenteront de participer au mouvement. Ils viendront, néanmoins, après-demain solliciter les «lampistes» pour appuyer leur mouvement catégoriel.

Les cadres, eux aussi, comme d'habitude feront les JAUNES, ayant tout avantage à cela puisque gagnant sur tous les TABLEAUX. Ils fourbiront leur «plume qui grince» pour sanctionner les grévistes dès la reprise du travail, et ramasseront avec cupidité, en fin de mois, le prix de leur inqualifiable trahison.

Le système capitaliste, lui, ne perd pas son temps. Il s'emploie à briser les grèves en utilisant les nouvelles armes dont il dispose. Son complice Franco lui fait entrevoir une nouvelle voie, pour aboutir à la « tranquillité », en supplantant les grévistes, en les émasculant. Qui oserait prétendre que ces méthodes ignobles ne seront pas utilisées en France seraient bien présomptueux? On a vu mieux, en Algérie... et ailleurs.

A suivre les mauvais bergers voilà, entre autres, ce que le prolétariat risque. Il sera bien temps de dire : « C'est la C.N.T. qui avait raison ! » quand il sera trop tard pour réagir.

Une seule grève est valable. Elle doit intervenir le plus rapidement possible afin de neutraliser les fascistes au pouvoir et tous leurs larbins. Elle doit être générale, intercorporative, illimitée dans le temps, menée par les seuls travailleurs, pour l'égalité économique et sociale dans le cadre des communautés libertaires.

Hors de là, pas de succès durable possible!

LE COMBAT SYNDICALISTE

De chacun selon ses forces

C.N.T.



A.I.T.

selon ses besoins

ORGANE OFFICIEL DE LA CONFÉDÉRATION NATIONALE DU TRAVAIL
SECTION FRANÇAISE DE L'ASSOCIATION INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS

35^e ANNÉE — NOUVELLE SÉRIE — Numéro 269

Version française 0,10 francs — Version espagnole 0,40 francs

269

31 Octobre 1963

DE L'AUTORITÉ À LA REVOLUTION

CITOYENS du MONDE

Chaque Etat a la prétention de faire admettre qu'il est la meilleure expression de l'ordre, seulement, comme il existe une grande diversité d'organisations de rapports entre les hommes, la logique fait obligation de reconnaître que si une formule d'organisation d'Etat est juste, toutes les autres, qui sont différentes, sont fausses; en conséquence, il faudrait admettre que la presque totalité des hommes vit, et est dans l'obligation de vivre, dans le désordre.

Mais, existe-t-il un seul Etat qui puisse prétendre être l'expression de l'ordre? qui puisse prétendre que son ordre n'est pas échafaudé sur le mensonge, la ruse, l'injustice, la force?

Où se trouve-t-il cet Etat, où il n'y a ni richesses, ni pauvres, ni exploitateurs, ni exploités; ni gouvernements ni gouvernés, où est-il cet Etat de l'égalité?

Dans le désordre de la société actuelle, l'égalité existe à l'état de projet, et encore, ces projets sont le lot d'une minorité, composée d'ouvriers et d'intellectuels, réunis dans des groupements libertaires et syndical-anarchistes.

L'ère de la surproduction atteinte par l'humanité devrait amener les hommes à réviser toutes les données de la problématique et social afin que tous, dans l'égalité, puissent bénéficier des progrès et de la surproduction enregistrés dans tous les domaines. Mais le capitalisme, qui régit le monde et les Etats, a pour base le profit par l'exploitation; il ne peut admettre que cesse le droit de faire travailler des individus pour soi. A une distribution nécessaire au besoin de tous la production industrielle et agricole, il préfère raréfier le rendement des machines et détruire les récoltes. Que le tiers du monde meure soit, mais qu'aucun de ses privilégiés s'établissant sur l'exploitation de l'homme ne soit atteint.

Le capital, par le fonctionnement des trusts, en association avec les banques, autorise la mainmise et le monopole sur les matières premières propres à la fabrication de produits nécessaires à la vie des hommes. C'est ainsi que des produits, avec un minimum de transformation industrielle, et une présentation commerciale, sont vendus aux consommateurs bien au-dessus de leur valeur réelle; alors que la terre et tout ce que la nature produit appartiennent à tous. Ces abus ne sont même pas comparables à ceux de la féodalité d'autrefois. La Révolution française, en supprimant la dîme, supprima la gabelle, impôt que percevait l'Etat

sur le sel. Achetez, aujourd'hui, un paquet de sel et vous vous rendez compte que les bourgeois capitalistes qui ont su, rapidement, faire dévier la révolution française à leur profit, pratiquent, sans aucun effort personnel, un droit de spéculation autorisé par la reconnaissance du principe du capitalisme.

Par le jeu des banques et des sociétés capitalistes qui pulvérisent les biens de production en parts, l'exploitation capitaliste devient anonyme. Le prolétariat esclave ne connaît plus. Les maîtres se reposent, alors que les prolétaires travaillent plus qu'il n'est nécessaire pour assurer leur propre existence. Cette injustice pourrait amener le peuple à la révolte, mais les maîtres du capitalisme sont protégés contre tous soulèvements populaires par les lois, la police, l'armée, qui sont l'arnaque de l'Etat, lequel Etat protège le capitalisme et réserve l'expression de sa rigueur pour les travailleurs qui exigent les verges qui viendront s'abattre sur leur dos.

L'autorité est le principe nécessaire à l'Etat pour contraindre l'individu au respect de la loi. Mais comme les lois sont établies en faveur du capitalisme, l'autorité ne joue, en principe qu'au détriment des travailleurs. C'est l'Etat qui, par ses lois, renforce l'arbitraire de l'Etat par des lois, mais en œuvrant formellement pour éléver les hommes à la dignité nécessaire qui pourra leur donner le courage indispensable au bras de leurs jougs. « Toute machine nouvelle ou tout perfectionnement apporté à un outillage existant déjà, peut contribuer à accroître la force d'envahissement du possesseur, mais ne diminue pas la pauvreté du non-possesseur. Que dis-je? Toute amélioration mécanique ajoute à celle-ci parce qu', d'une part, elle intensifie la puissance de production de la classe ouvrière et que d'autre part, elle diminue sa puissance de consommation. » — Louis Barbedette.

RENE VILLARD

RASSEMBLONS-NOUS, AMIS!

Vous avez connu pendant la dernière guerre mondiale les atrocités et les actes de barbarie commis par les hordes hitlériennes. Le sang de nos malheureux frères de toutes les races coula à flots. Ils furent torturés et sauvagement assassinés, selon la méthode nazie, dans les fours crématoires, les chambres à gaz, par personnes卑劣 et impardonnable.

Comment est-il possible actuellement que les pays alliés aient passé l'épreuve sur ces crimes commis avec la complicité du fascisme espagnol et portugais? Cela est à nos yeux inexcusable.

Par leur silence nos gouvernements avaient leur collusion avec les régimes totalitaires de l'Espagne et du Portugal. Désormais, c'est à nous et à tous les êtres humains, conscients de leurs responsabilités, qu'il appartient de lutter avec nos frères de la péninsule ibérique pour anéantir toutes les dictatures faisant obstacle à la liberté et à la paix du monde.

Allons! Ne dormons plus. Ne nous hâfsons plus les uns les autres; apprenons tous en cœur le verbe aimier. Après quoi, le vrai bonheur régnera éternellement sur le monde.

Lallemand Michel Grivegné (Belgique), le 1-10-63.

Indiscutablement, les idées, les concepts anarchistes se répandent. Pas sous leur vocable véritable, bien sûr, et certains seraient bien étonnés d'apprendre que ce qu'ils découvrent aujourd'hui a déjà été énoncé au siècle dernier, par les têtes pensantes de l'anarchisme ou du socialisme.

Mais est-il bien nécessaire, après tout, qu'une orientation se définisse par un mot en temps pour qu'elle soit valable? Et le principal n'est-il pas que cette orientation, se fasse voir comme une évidence, sinon à tous, du moins au plus grand nombre, par le truchement de certains organes de presse non inféodés aux trusts? Gérard Brisse, dans le journal *Combat* présente depuis quelques temps, un groupement par semaine. Dans le numéro du 7 septembre, il nous parle

des « Citoyens du Monde ». Voici quelques extraits de son article :

« Tout candidat à la carte et aux privilégiations de citoyen du monde, souscrit au pacte ci-dessous: Comme futurs citoyens mondiaux, face aux préparatifs de destruction qu'organisent sous nos yeux et devant l'impuissance aveugle des Etats, des blocs de l'O.N.U. à défendre la vie

Indiscutablement, les idées, les concepts anarchistes se répandent. Pas sous leur vocable véritable, bien sûr, et certains seraient bien étonnés d'apprendre que ce qu'ils découvrent aujourd'hui a déjà été énoncé au siècle dernier, par les têtes pensantes de l'anarchisme ou du socialisme.

Mais est-il bien nécessaire, après tout, qu'une orientation se définisse par un mot en temps pour qu'elle soit valable? Et le principal n'est-il pas que cette orientation, se fasse voir comme une évidence, sinon à tous, du moins au plus grand nombre, par le truchement de certains organes de presse non inféodés aux trusts?

Nous appelons les hommes à de nouveaux héros pour poser les actes de refus de courage et d'espoir dont l'avenir dépend...

Nous appelons les représentants les plus éminents de la science et de la culture publique à assumer leurs responsabilités pour que les hommes ne demeurent pas isolés dans la crainte.

Nous opposons aux pactes des Etats ce pacte des hommes.

Nous entendons, nous dénombrer à travers les frontières en recevant la carte commune à tous les citoyens mondiaux.

Nous demeurons vigilants et actifs jusqu'à ce que le peuple mondial rassemblé ait donné une Constitution au monde. »

Voilà, n'est-ce pas qui est clair, net, et parfaitement défini. Il ne reste plus qu'à procéder à l'exécution.

Et c'est là, malheureusement, où l'on va se heurter à des obstacles non infranchissables, mais presque (1).

Tout d'abord, les adhesions, le rassemblement! Bien sûr, il n'y a qu'à remplir une feuille portant votre nom et votre adresse et à l'envoyer au Centre spécial d'enregistrement de Démocratie mondiale, 55, rue Lacey-Pépin, Paris 5^e. Mais combien le feront?

Nous déclarons ouverte la crise de régime du monde.

Avant qu'ils ne soit trop tard: Nous voulons que naîsse une loi commune et un nouveau Pouvoir fédéral mondial chargé de la faire appliquer.

Nous demandons que le peuple du monde, seul souverain dans cette crise, soit démocratiquement consulté et organise lui-même les élections à une Assemblée constituante des peuples en même temps que les premiers Services d'intérêt mondial, visant à assurer son alimentation, sa sécurité et son information...

Qui ne sourcillerait, à moins d'abréuvement congenital, à de pareilles déclarations? Un pouvoir fédéral mondial suppose évidemment une fédération mondiale des peuples, ou tout au moins, des nations, la nation étant l'unité la plus considérable existante, en tant que groupement organique.

A beaucoup, cela apparaîtra surtout comme une vue de l'esprit, et c'est en effet une vue de l'esprit, tant que ne sont pas définis et expliqués les moyens préconisés pour arriver à un pareil résultat. Mais, tout de même, une vue de l'esprit n'est pas obligatoirement une utopie, et si l'on dénombre les vues de l'esprit qui se sont transformées en réalités tangibles, nous en aurions pour un bout de temps, comme l'on dit. Pour suivons la lecture:

BLANQUET

(1) Un semblable mouvement, dû à l'initiative d'un Américain, Garry Davis, échoua voici une dizaine d'années pour des raisons qu'il serait intéressant de connaître, afin que la leçon ne soit pas perdue.

Ensuite, la compréhension, ou plutôt l'incompréhension, fille de la routine et de l'ignorance: « Nous ne sommes déjà pas capables de nous entendre entre gens d'un même pays! », dirent les uns. Et les autres: « Que nos gouvernements se mettent déjà d'accord, nous verrons ensuite! »

Enfin, la puissance la plus importante, la plus répandue, la plus facile à contenir, qui règne au plus profond de chacun de nous: la force d'inertie. Moi-même, vais-je la remobiliser et l'envoyer, cette feuille? Je devrais le faire tout de suite même; sinon, demain, qui sait si je n'aurais pas oublié tout cela?

Et pourtant, comme ce serait beau, comme ce serait exaltant de pouvoir opposer ce « pacte des hommes aux pactes des Etats ».

BLANQUET

Très à la mode dans les milieux religieux, l'offrande tient aussi une place très importante dans la vie des nantis et des puissants qui ont trouvé la mort dans les batailles de l'Asie du Sud-Est, et dans les îles du Pacifique. Il fut pourtant un temps où l'on était prêt à déclarer la guerre à un pays qui avait arrêté des ressortissants français. Il est vrai qu'il s'agissait à l'époque de défendre des intérêts français, alors que ces trois jeunes gens ne défendaient que la liberté, et encore c'était celle du peuple espagnol.

Dans le fond, le franquisme a dû se sentir lésé dans cette affaire, car Joaquin Delgado était lui aussi ressortissant français, et, avec moins de preuves et sans aucune forme de procès, il fut exécuté au garrot.

Parler de procès en Espagne est un peu excessif, surtout dans le domaine militaire; les juges peuvent tout au plus suggérer une peine mais c'est toujours le capitaine général, commandant en chef de la région qui donne la sentence définitive.

« L'audience a trainé toute la matinée, dira à ce sujet *le Monde*, la faible connaissance du français obligeant l'interprète à des traductions lentes, parfois même INEXACTES. »

Nous avons tenu à souligner ce terme et nous voulons y ajouter un détail qui dénote le grotesque de la justice espagnole :

Le jeune Péchina interrogé sur les activités communistes qui lui sont reprochées, déclare que : son père l'ayant inscrit à une cellule quand il avait treize ans ses activités dans les milieux datent de cette époque. Mais la traduction a donné ceci : L'inculpé déclare qu'il fréquentait les milieux communistes tous les jours vers treize heures.

(Suite à la page 2.)

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

INTOXICATIONS PAR VAPEURS DE TRI-AUBORDS D'UN POSTE DE SOUDURE À L'ARC

Le 6 février 1963, le service Prévention de la C.R.S.S. de Limoges était avisé de l'intoxication de plusieurs ouvriers d'une usine métallurgique des environs, à la suite de travaux de soudure.

Il s'agissait de souder des virroles en laiton sur des crepines de même matière, par apport de laiton. Le décapant était du borax, et la soudure électrique se faisait sous atmosphère d'argon.

Service de presse

La C.N.T. d'Espagne en Exil (Réunion Paristienne) tient à exprimer sa profonde sympathie, et sa solidarité, envers tous ceux qui luttent dans tous les pays, et surtout dans la péninsule ibérique, pour la libération du peuple espagnol, que le joug de la dictature franquiste maintient dans la terreur depuis vingt cinq années.

La presse et l'opinion publique française se sont émuves du sort réservé par les tribunaux franquistes à trois jeunes français (dont le plus âgé avait à peine 20 ans), inculpés d'avoir commis des attentats en Espagne. Le Conseil Supérieur de Guerre, celui-là même qui condamna Julian Grimau, Granados et Delgado (ces deux exécutés suivant une pratique digne de l'inquisition : le garrot), Salcedo et d'autres, dont la liste serait longue, a infligé à FERRY, BATTOUX et PECUNIA des peines de 30, 15 et deux fois 12 ans d'emprisonnement. C'est dire toute la rigueur d'une dictature militaire qui n'hésite devant aucun moyen, aussi vil soit-il, pour étouffer toute vétille de pro-

revolucionario

por Floreal Ocaña

Para qué decir más al respecto. Resulta doloroso comprobar cómo fueron engañados la mayoría de los trabajadores de todas las ideologías, cuánto mal permitieron éstos que les hiciera la política que hemos de proclamar y condonar a no intervenir jamás en territorio español. Y si no hicieran estos contrastes, poniendo de relieve la mala y criminal obra realizada por la política contra el Pueblo hispano, sería hacernos sus cómplices y mereceríamos ser maldecidos por todos los que cayeron pensando que valía la pena morir por legar a sus hijos un mundo más libre y feliz, y no por la guerra, ni por servir las ambiciones personales de los políticos que los estuvieron engañando con promesas, con gestos tribunales y floridas palabras ineficaces y traidoras. Es conducta política que mucho favoreció al triunfo del nazi-franquismo y sangró, debilitándolas para acciones revolucionarias futuras, a las fuerzas progresivas de la C. N. T. y de la U. G. T.

Ninguno de los políticos que actuaron como tales en 1936-39 se salva de la responsabilidad de la tragedia del Norte ni de la del resto de España. Peor que con el Norte se comportaron con los frentes que pudieron ayudar a salvarlo: con los de Aragón y Málaga, entre otros, porque podían recibir ayuda armada que negaban, boicotearlas y sabotearlas, calladamente, de los modos más vilanes, negándose, muy hábil y políticamente las armas que necesitaban para avanzar, porque querían, primero, anular y destruir el progreso social que realizaban los libertarios y los trabajadores revolucionarios ugetinos bienintencionados. Y así los desastres en los frentes se sucedían.

Ante la incapacidad rotunda, absoluta, de los políticos para hacer el bien queda más patente la capacidad reactiva, proactiva y creadora de los trabajadores. Está bien fundado nuestro optimismo revolucionario, de ojos bien abiertos, teórico y práctico, pisando el firme en marcha hacia el porvenir. No de otra manera opinaría hoy Salvador Seguí — y quizás el mismo Angel Pestana —, Juan Peiró y todos los hombres de la C. N. T., caídos en defensa de la libertad, después de las terribles experiencias que nos hizo vivir y sufrir la política en España.

Ved cómo los políticos de todas las clases, y otras gentes sin escrupulos, conceden un lugar secundario a los trabajadores cuando hablan del futuro de España aunque, en realidad, temen, como siempre — por eso proyectan su pronta y previa destrucción ya que no saben construir —, las reacciones quijotescas, pero sesudas, de sus fuerzas físicas, morales, sociales e intelectuales más representativas, indomables e insobornables: a las de la C. N. T. y del anarquismo defensores del verdadero socialismo, integral, racional y humano que simboliza el comunismo libertario, y a buena parte de las que pertenecen a la U. G. T. que no quieren ser más juguete de las ambiciones de unos y de otros políticos que en España han demostrado, palpablemente, cuán incapaces son en sentido social. ¿A quiénes esperan los trabajadores para ingresar en la C. N. T., la única organización obrera que lucha por abolir la explotación y la dominación de un hombre por otro hombre o por el Estado, mal llamado socialista, que no es más que el peor patrón: el capitalismo de Estado que al experimentarlo les haría preferir volver al capitalismo privado?

Nos rebela que los políticos sólo hablen bien de los trabajadores que se prestan a ser carne de cañón de sus innobles ambiciones políticas y de los que se conforman formando en el rebaño electoral que les facil-

(CONTINUACION)

V. G.—Tú sabes que desde fuera hemos recibido siempre el fuego cruzado del pro-castrismo y el anticastrismo por parte, incluso, de gente allegada a nosotros. Los compañeros libertarios que habían logrado escapar de la isla se habían refugiado en los Estados Unidos adoptaron una actitud, de acuerdo a mi parecer personal, de demasiado compromiso frente a la administración kennedyana. Yo he escuchado a un «delegado» compañero, integrante del Frente Revolucionario y que recorre, junto con elementos de otras organizaciones anti-castristas la América Latina, y este, hablando del Frente afirma que los libertarios habían suscrito la adhesión a dicho Frente, que tomaba como base la Constitución cubana de 1940, en la que, entre otras cosas, se reconoce a Dios...

S. G.—Solo te diré que nuestra relación con los compañeros del exterior ha sido siempre de lo más fraternal. Siempre hubo compenetración y acuerdo entre el exilio y el interior, al menos en aquellos problemas que llegaron a nuestro conocimiento.

El intercambio de relaciones parece que ha dejado algo que deseas, ya que nosotros, mejor dicho los miembros del Secretariado de la A. Libertaria en Cuba, desconocemos la firma por nuestros compañeros en el exilio de la Constitución de 1940, que tú me revelas.

V. G.—Dime una cosa, Salvador. Sabido que habido deserciones del campo libertario en favor del castrismo-comunismo, ¿han sido muchas...?

S. G.—Compañeros de la C. N. T., solo error u omisión, conocemos de cuatro deserciones. Dos, que fueron miembros de nuestro Secretariado en diferentes etapas y otros dos que concurrián a algunas de nuestras asambleas pero que en raras circunstancias cotizaron en nuestra organización.

V. G.—¿Y qué argumentan...?

S. G.—Estos «compañeros», jamás fueron a nuestras reuniones, ni tan siquiera se acercaron a nosotros en el terreno privado, para justificar su sometimiento al régimen.

Si abandonaron la posición orgánica y se alaron al enemigo, en ello hubo bastante de instinto de conservación, mucho de miedo y una falta total de ética y dignidad humana. Se fueron a escondidas, a defender miseramente lo que messes antes atacaban ellos por pedroso e inútil. Debo aclararte que estas deserciones se produjeron inesperadamente, a raíz de lo Playa Girón y que uno de esos cuatro desertores estuvo preso por espacio de varios meses, en la fortaleza de La Cabana.

V. G.—Ocurriría otro tanto en la Asociación Lib-

DISCOS

F. L. de PARIS

COMUNICADOS

LEMA: «Los tiempos actuales son otros.»

para Jruschov (Kruschev s denominación caducada) ni pergiéndole en «sputnik» de 100.000 voluciones mecánicas. Hay teorías otras marxista evidente. En estos días se aguera los oídos con la barrena del «innovisim» a cuantos no hemos superado la época de la bicicleta y el avance nuclear no nos convence en todo; pero sordos a las sirenas tales, tampoco fiamos en las consecuencias cuales.

Con toda su barba dura, visto que el jacquard sucedía al telar de pino, el vapor al velero, y el ferrocarril a la diligencia (datos que situaremos en 1863 para obtener una moderna retrospectiva), Karlos dictó la verdadera inscripción del socialismo científico y, como tal, de evolución fatalista mediante la «socialización» del Parlamento y la lucha encarnada en colegios electorales. En adelante, Bakunin se fastidiaría con su programa de revolución social a ultranza, convertido este en pretensión cavernaria frente a un fabril mecanizado y al consejo de rohjada discutiendo en su resorte en maravillosa programación.

La ciencia química y mecánica adelantan en barbaridad como en «Verbena de la Paloma». El par ya se da en harina de plástico y el jamón en aglomerado de algas. Todo transcurre velozmente, todo vana vertiginosamente. Pero, seíces más, en cada 63 secular horizonte «Bakunin» en la espera

HISCOBOLO

SUSCRIPCION

PRO COMPAÑEROS ANCIAÑOS O INVÁLIDOS

Mes de octubre-1933

Suma anterior, 433,0 francos.
Houilles (S.-et-O.): familia Marin, 16; Sartorielle: Rodolfo Fléta, 5; Combs-la-Ville: F. L. Parera, 10; Casals, 10; Martínez, 5; Irvy (Seine), 10; Uno de Irvy, 10; Irvy (Seine): Segura, 10; Paris: Francisco Cobo, 10; Fajardo, 10; Berthi y Jacques, 5; Aurelle (B.-du-R.): Ambrosio Serena, 5; Perpiñan (P. O.): Bueno, 5; José Salas, 10; S. Casanovas, 10. Un grupo de Thials, 50. Total, 747,10 francos.

Pro familias

Granados y Delgado

Suma anterior, 3,00, 57 francos.

Chelles (S.-et-M.): Fernández, 10; Lamotte Beuvron, Un deportado, 25; F. L. de Dreux, 10; Paris: Juan Cañal, 5; Guial, 10; José Fernández Diaz, 10; Natividad Fernández, 5. F. Local Combs-la-Ville, 10; F. Local de Drancy, 80. Paris, Berthe y Jacques, 5. F. Local de Montreuil, 4. Annons (Gazombide), 30. La Mulatred (Rhône), Boulez Sons, 5. Montauban, Redondo, 5. Peyrolles, Leonor Alvarez, 5. F. L. de Macon: Marcos Ambrosio, 10; José Bernardo, 10; Angel Cabré, 10; José López, 10; José Martínez, 10; Francisco Miranda, 10; Vidal González, 10; Marcos Toledo, 10; Alberto Pélegri, 10; José Hosta, 5; Francisco Perello, 5; Rafael Gallardo, 10; Celio Durán, 5; Juan Hosta, 5; Germán Durán, 10; Valence (Drôme), González, 10; F. L. de Montrichard, Ramón Arruga, 10; Antonio Alvarez, 5; Juan Bermúdez, 5; Joven Libertario, 10. St-Nicolas (Moulin), Rogelio Esteban, 20; Tudele (Loire), Teresa Piñuel, 10; F. L. de Vierzón (Cher), 100 francos.

Total recaudado hasta el 13 de octubre : 11 634,40.

VIDA SINDICALISTA

Monografía sindical de una comarca catalana. Aportación a la historia general de la C. N. T.

Un precio: 30 francos antiguos. Pedidos a esta Administración.

SUSCRIPCION PRO-HUELGUITAS MINEROS ASTURS-LEONESES

Suma anterior, 1.666,90 francos.

F. Local de Limoges: Boissan, 5;

Castillo, 5; Bernard, 5; Ballesta, 50;

Chazelas, 3; Galera, 5; Asturiano, 10;

Dulci, 10; Fraternidad y Vida, 10;

Andrés Domingo, 5; Ferrer, 10; Gimeno, 10; Fueyo, 20; Morna, 5; Cisneros, 5; Abella, 5; Secanella, 5; Bordes, 5; Gironde: Mondejar, 3; Uno, 5. F. Local de Monterrei, 44; Peyrolles (B.-du-R.): Leonor Alvarez, 5; Bordes, Ortiz, 10.

Total, 1.902,20 francos.

F. L. DE TOURS

Esta Federación Local convoca a todos sus afiliados a la reunión que se celebrará el domingo, 3 de noviembre, a las nueve y media de la mañana en el local de costumbre.

Esperamos vuestra asistencia y puntualidad por los asuntos a tratar.

EN BURDEOS ALIANZ SINDICAL

Mitín de Alianza Sindical, para el domingo 3 de noviembre, a las nueve de la mañana, en el «Cine Capucins», patrocinado por la CGT-FO, y con la intervención de la Libre Pensée y la Ligue des Droits de l'Homme.

Harán uso de la palabra:

Por la UGT: Pascual Tomás.

Por la CNT: Roque Santamaría.

F. L. DE OULLINS

Convoca a sus afiliados a la reunión que se celebrará el domingo, 3 de noviembre, a las nueve y media de la mañana en el local de costumbre.

F. L. D'AIX-EN-PROVENCE

La F. L. d'Aix-en-Provence convoca a todos sus afiliados a la reunión que se celebrará el domingo 10 de noviembre a las nueve y media de la mañana en el lugar de costumbre.

Esperamos vuestra asistencia y puntualidad por los asuntos a tratar.

SOBRE EQUIVOCAS INTERPRETACIONES

Los izquierdistas, extremismos y el anarquismo

A UNQUE las ideas anarquistas están inspiradas en el más natural sentido de justicia, se hace necesario una continua clarificación para que no sean confundidas por gente de buena fe, y no sean falsedades por los que carecen de ella.

La deficiencia de lenguaje para explicar nuestras ideas cuando ello es deficiencia de nuestra capacidad expresiva, no es lo grave. Lo grave es el empleo de terminologías con el fin de disuadirnos por los mismos policías que persiguen a los que lucharon por conquistarlas.

En cuanto al sindicalismo, que se sitúa en el extremo de defender solamente la reivindicación económica, es la idea más contraria a la emancipación de los oprimidos. Porque si no son animados por una idea que los prepare para la lucha por la transformación social, no sabrán salir del sistema capitalista y estatal, y la ambición económica por hacerse ricos los convierte en un punto más del sistema que los esclaviza.

En la lucha por la transformación social, la expropiedad de las tierras de los que son dueños los grandes feudales, o los Estados, a menudo se califica de medida extrema, cuando lo cierto es que la libertad de las tierras de trabajo, que se distingue de los movimientos de derecha, pero no para probar que persiguen fines mejores.

Si en su origen las religiones, las ideas socialistas, marxistas, tuvieron algún contenido social y apóstoles que lucharon por el bien de todos los humanos, los movimientos ya sindicados, ya sindicatos o partidistas, que nutren sus raíces en las diversas corrientes religiosas marxistas o de la antigua nobleza, aunque reunan mayordomos y blasones de subversivos, no tienen parecido ni parentesco con las ideas anarquistas.

En cuanto al sindicalismo, que se sitúa en el extremo de defender solamente la reivindicación económica, es la idea más contraria a la emancipación de los oprimidos. Porque si no son animados por una idea que los prepare para la lucha por la transformación social, no sabrán salir del sistema capitalista y estatal, y la ambición económica por hacerse ricos los convierte en un punto más del sistema que los esclaviza.

En la lucha por la transformación social, la expropiedad de las tierras de los que son dueños los grandes feudales, o los Estados, a menudo se califica de medida extrema, cuando lo cierto es que la libertad de las tierras para el disfrute de sus dueños naturales y del trabajo, es el justo término medio que debiera ser reconocido por todos los que no han perdido el natural sentimiento de justicia.

El sentido de justicia en que se inspiran las ideas anarquistas tiene su expresión en la naturaleza humana. Un niño al natural sin ninguna educación, no teme a nadie. Si entra en un bazar, confitería u otro lugar, coge lo que le agrada o prefiere, sin respeto a la propiedad ni a las categorías. Y para enseñar a respetar la propiedad, odiar a los del otro partido, a los que nacieron más allá de una frontera, obedecer a las jerarquías o menospreciar a los pobres, precisa varios años de mala educación.

Como se ha dicho, el sentido de justicia en que se fundan las ideas, es calidad natural en los humanos, pero una mala educación que viene de lejos no impide comprenderlo y por ello se hace necesario un continuo trabajo esclarecedor de nuestros problemas para que nuestras ideas no se confunda con izquierdistas y extremistas con los que no tienen el más lejano parentesco.

S. FERNANDEZ

Quisiéramos añadir algo más como colofón. A mi modesto entender, hubo de todo en este fracaso belico. Por una parte se subestimó la fuerza del régimen. Esta estaba apocada, bastante desmorillada, pero nunca en franca descomposición. Hubo exceso de ambiciones y también de oportunismo por parte de los políticos, que creían que había llegado la hora del reparto del botín. Se apresuraron demasiado. No contaron con los factores en contra. Quisiéramos realizar la labor de grupo, permitiendo la celada que se extendió a tantos miles de ciudadanos, al no ver aviso con anterioridad. El resultado de todo ello, lo tenemos a la vista. El régimen se fortaleció, aumentó la decepción. Hubo una represión implacable y esto sirvió de estímulo y hasta de excusa a los timoratos y oportunistas, para cobijarse y adaptarse a la línea política de un gobierno que tiranizaba y sigue tiranizando a todo un pueblo y particularmente a los hombres que no se doblegan ante la injusticia y la simonía.

V. G.—Veamos ahora otro punto que también ha retornado la atención mundial durante bastante tiempo. La retirada de los cohetes por parte de Kruschev. ¿Cómo reaccionó la gente?

S. G.—Este hecho fue tan vergonzoso para el pueblo de Cuba, que el mismo, no pudo esconder la disconformidad y sorpresa del propio Fidel por el papel ridículo que le hicieron representar sus años del Kremlin.

Los chistes y comentarios satíricos a los cuales es tan dado el pueblo de Cuba surgieron por docenas y fueron la comidilla general en aquellos días.

Se aplaudió la actitud firme de los norteamericanos y todo hacia presagiar un rápido fin de los que cobardemente y a espaldas del pueblo de Cuba, habían permitido la instalación de cohetes en la isla.

Muchos elementos de las altas esferas oficiales afirmaban que estaba próxima una ruptura entre el gobierno de Cuba y el de la Unión Soviética. Es verdad que la egolatria de Fidel, su afán de mando, sus impulsos de gran caudillo fueron mermados por el gesto y actitud ruda de colocarlo en el rol que ocupan todos estos peligrosos mezquinos del imperialismo ruso. Hubo en aquellos días amagos de disconformidad y se aseguraba de muy buena tinta que el barbudo se encontraba cobijado en la Universidad habanera y que hasta había hecho confección de carteles, cuyo texto ponía al descubierto la situación: rusa al pueblo de Cuba. Figúrate el deseo monstruo, al parecer dispuesto a hacer fusilar los cohetes.

S. G.—Naturalmente.

(Continuará.)

